

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. N. Santa Ana.—Propietario: D. F. Ferris Menchota.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS

UNA PESETA LA LINEA

los reclamos para la primera plana.

75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA

en la 2.ª y 3.ª plana.

25 CÉNTIMOS DE PESETA LA LINEA

en la 4.ª plana.

Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

Valencia Martes 5 de Setiembre de 1911

Oficinas: Mifana, 7 y 9

PRECIOS DE SUSCRICION
LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
DE 11 PTA. TRIMESTRE, 3
ANUAL, 10.00
EN LAS PROVINCIAS
ANUAL, 7.50
EN EL EXTRANJERO
ANUAL, 10.00

Año XXXIV.—Núm. 15161

San José de Calasanz y Urgel

Impresiones

Veinte y cuatro horas que estamos en Urgel, y si hubiera de consignar todas las impresiones recibidas necesitaría todas las columnas del periódico. Cada hora que pasa presenta un nuevo aspecto a la población, pues todos trabajan incansables, y artistas, industriales, albañiles, etc., ponen a contribución sus aptitudes para transformar la vetusta Urgel en una sala del Paraíso.

Ayer tarde llegaron ya las avanzadas de las comisiones de escolapios que de las distintas provincias de España vendrán a Urgel, teniendo el gusto de saludar a los Rdo. PP. Miguel y Antonio Begoas, de Valencia, secretario general el primer día de la Junta organizadora Escolapia, y al reverendo P. Pablo Gané, de Barcelona, inspirado compositor, algunas de cuyas obras musicales se interpretarán durante las fiestas.

También vimos al notable organizador de San Bartolomé de Valencia, D. Juan Tomás Andrés, y otros muchos cuyos nombres no recordamos.

Aprovechamos esta ocasión para visitar el Palacio Episcopal, transformado por obra y gracia de su insignia morador en una tacita de té. Nos recibió el Sr. Benlloch amablemente, cariñosamente, con aquella dulzura que le es tan peculiar, y muy pronto nos convencimos de que el Palacio es el centro de operaciones, pues allí todos acuden en demanda de dirección, de consejo, de aliento, y para todo tiene el Sr. Benlloch solución, sin que haya dificultades que le arredren ni obstáculos que le amilanen.

El elemento obrero, esa masa que capitaneada por hombres sin corazón y sin entrañas, que buscan tan sólo el medro personal, interrumpe en esas espantosas huelgas, de las que no saca otro provecho que su propia ruina, le vemos en Urgel al lado de su Obispo, recibiendo sus consejos y alimentándose con el pan que él mismo les proporciona, creyéndose felices, y no se equivocan, siguiendo ciegamente el camino que tan bondadoso Padre les traza. ¡Cuán cierto es que sólo la caridad de Cristo puede resolver satisfactoriamente todos los problemas de la vida!

En otro artículo indicaré a mis lectores las grandes reformas introducidas en el Palacio Episcopal y Santa Iglesia Catedral con motivo de estas fiestas, debido todo a la iniciativa y hecho bajo la dirección del Excmo. y Rdo. Sr. Dr. D. Juan Benlloch y Vivó.

ARMENGO.

Seo de Urgel, 3-9-911.

Lo de Marruecos

Pidiendo perdón

Dicen de Melilla que una numerosa comisión, ostentando la representación de los kabilenos de Manum, de cuyo poblado son los autores materiales de la agresión a la comisión topográfica, se presentó ayer mañana en nuestro campamento, solicitando hablar con el general Larrea. Este les recibió, rodeado de los más importantes moros leales y de los jefes de las fuerzas destacadas.

Los visitantes solicitaron el perdón de España, y en prueba de sumisión sacrificaron un hermoso novillo. El general Larrea aceptó, condicionalmente, la sumisión, pero imponiendo como medida previa para otorgar el perdón la entrega de los autores de la agresión en el plazo más breve y el pago de una fuerte multa.

Los comisionados se apresuraron a aceptar dichas condiciones y se retiraron dando pruebas de humildad y sumisión.

Más adhesiones

El kaíd Buspá, con sus hijos y otros jefes de la provincia de Quebdana, que en la campaña anterior cooperaron con eficacia a la acción de las fuerzas españolas, consiguiendo la rápida pacificación de aquella provincia, se han presentado al general Larrea, ofreciéndose a acompañarle ahora en las excursiones que se realicen para castigar a los rebeldes. El célebre kaíd Amar-Ri-Talza se halla enfermo de fiebres palúdicas.

En los zocos El Jemis de Benibúfrr y en Songangan se han organizado dos columnas de reserva, dispuestas para marchar al primer aviso donde su presencia sea reclamada.

Otro tiroteo

Se ha sabido que durante la noche anterior la harka rebelde realizó un movimiento de avance, llegando, ya de madrugada, hasta cerca de la posición avanzada que ocupa el batallón de cazadores de Cataluña.

Al ser descubierta tirotearon a las avanzadas, contestando éstas. No sufrimos ninguna baja.

La artillería, situada en una altura, aprovechó la claridad que proyectaba la luna, y disparó con gran acierto sobre un barranco, en cuyos repliegues pretendían ocultarse los kabilenos.

Las causas del enfado

Dicen de Melilla que se considera la actual agitación de las kabilas del otro lado del Kert como consecuencia de la detenida conferencia que en las márgenes del Muluya celebraron el día 18 de agosto Bu-Hamara, el Mizian y Mifalza, al cual asistieron significados agitadores.

Otras noticias

Precedentes de Tánger se han desembar-

cado 14 caballos con destino a la remonta del tabor de pólitica.

Dícese que el kaíd que manda el tabor de Larache se propone marchar, acompañado de su familia a Alkazar-Kebrir.

Las fuerzas españolas han instalado un puesto de guardia en el puente de Sidi-Magun, distante diez minutos de la ciudad, en un espacioso almacén.

Dicen de Genta

Los escuadrones de esta plaza salieron a prácticas. Permanecerán seis días en las posiciones avanzadas. Pernoctan en Monte Negrón a campo raso. El espíritu de las tropas es excelente.

Ha fondeado el vapor *Nemrod*, conduciendo 400 cajas de dinamita y a los contratistas de las obras del puerto. También llegaron los veleros *Strémis* y *Verano* con cargamento de ladrillos para los ingenieros militares.

Se ha efectuado sin novedad el relevo de las fuerzas de la guarnición de las posiciones avanzadas. El primer batallón del regimiento de Genta ha sustituido al del Serrallo, que se hallaba en un fuerte de la línea exterior. Otro batallón del regimiento del Serrallo ha ido a las posiciones del Príncipe Alfonso.

Una compañía mixta de Administración militar ha llevado hoy un convoy de víveres y municiones a las posiciones nuevas, y ha regresado sin novedad.

El pleito diplomático

Muy interesante ha debido ser la conferencia que el sábado celebraron monsieur de Seives, ministro de Negocios Extranjeros de Francia, con nuestro embajador señor Pérez Caballero, cuando éste no ha querido valerse del telégrafo para comunicarla, sino que se ha presentado en San Sebastián, celebrando una conferencia con el ministro de Estado.

El Sr. Pérez Caballero subió con el presidente a Miramar.

De las negociaciones franco alemanas se ha recibido el siguiente despacho: «Berlín 4.—El embajador de Francia fué recibido esta mañana, a las once, por el ministro de Negocios extranjeros, a quien comunicó las proposiciones del gobierno francés.

Herr von Kiderlen-Waechter ha quedado en exámenes.

Esto no supone reserva alguna y es el primer paso de la entrega; por tanto no hubo motivo para formular impresiones sobre dicho plazo.

No obstante, en Bolsa ha habido gran marejada y malestar en los valores, los que han sufrido la baja de un entero los valores de los Bancos y de dos y tres los industriales, aumentándose la alarma ya iniciada el sábado, en la que se reflejó esta mala impresión.

Catástrofe aviatoria

Muerte de Leforestier

Recordarán los lectores que entre los aviadores que vinieron a Valencia con motivo del raid Valencia-Alicante figuraba Leforestier, joven de elevada estatura, delgado, rubio y que demostraba gran inteligencia. Trajo un monoplano titulado «Oiga», que fué embargado por el juez, y en el canal, la víspera de su partida, realizó un vuelo a las siete de la mañana, internándose en el mar y pasando después por la Malvarrosa.

Con ese mismo aparato se presentó para tomar parte en la fiesta de aviación que se está celebrando en Huelva, y allí ha muerto de la manera trágica que detalla el siguiente telegrama recibido esta madrugada. Hé aquí lo ocurrido: «Huelva 4.—En la fiesta de aviación celebrada hoy, se ha registrado una catástrofe terrible. El aviador Leforestier ha muerto de una manera trágica.

Hoy era el primer día de aviación, y a las cinco de la tarde, hora anunciada para comenzar la fiesta, había en el aeródromo y sus alrededores unos 15 000 espectadores. Habían de volar los aviadores Loygorri y Mauvais.

A primera hora se anunció que este último no volaría, porque padecía fuerte resaca; pero lo cierto era que el juzgado le había prohibido volar por estar procesado a causa de la catástrofe ocurrida en Madrid y en la que resultó muerto el coronel Sr. Villate. Se anunció que Mauvais sería sustituido por Leforestier, que volaría en un aparato de su invención, que es un Bleriot reformado por él, y al cual le impuso el título de «Oiga».

De todas las veces que ha intentado volar con ese aparato suyo en Cataluña, Jetafe y otros lugares, solo muy pocas veces ha logrado elevarse breves momentos. En la modificación que había hecho del aparato Bleriot, Leforestier había suprimido muchas de las condiciones que el Bleriot tiene para volar, pues llegó incluso a recortarle las alas.

A las cinco de la tarde se sacaron los aparatos de los cobertizos y los aviadores probaron los motores. Transcurrió hora y media sin comenzar la fiesta, y el público dió muestras de gran impaciencia. El retraso lo motivaba el fuerte viento de Poniente reinante.

Preguntó el gobernador si en vista de ese inconveniente se suspendía la fiesta para dar aviso al público, que cada vez estaba más impaciente, y entonces Leforestier dijo que no podía consentir que se suspendiera la fiesta y que estaba dispuesto a salir en seguida. Inútilmente trató de hacerle desistir su compañero Mauvais.

Poco después de las siete Leforestier ocupó el monoplano «Oiga», puso en marcha el motor, alzó el brazo y los mecánicos soltaron el aparato. Este arrancó veloz, recorriendo unos 150 metros sobre tierra, y se

elevó a 100 metros, marchando en dirección hacia el mar.

Se le vio virar a la derecha y también se vio perfectamente que fué impulsado por detrás por una racha de viento, pues el aparato se inclinó de cabeza hasta quedar vertical, y en esta forma descendió como una flecha, estrellándose contra el suelo. Inmediatamente sonó una detonación espantosa: había estallado el motor. A la detonación siguió una inmensa llamarada, en la cual se consumían los restos del aparato.

Entre el público se oyó un alarido espantoso. De todas partes marchaban grupos de personas corriendo hacia el sitio en que había caído el aparato; igual hacían las autoridades. Al llegar a aquel lugar encontráronse con un espectáculo horrible.

En el suelo se veía el esqueleto del aparato abrasado y destruido; las varillas de las alas estaban retorcidas y casi fundidas, pues el hinczo de las alas, el timón y la hélice se habían consumido por el fuego.

Entre los restos del aparato, y formando una masa negra, estaba el cadáver de Leforestier completamente carbonizado. Fué extraído de allí y se le depositó en un cobertizo.

Poco después el juzgado ordenó el levantamiento del cadáver del aviador y su traslado al depósito para que le sea practicada la autopsia.

Los aviadores Loygorri y Mauvais están apenados, especialmente éste, el cual sustituirá al infortunado Leforestier.

El público desfiló comentando la tragedia, que ha causado una impresión enorme.

Noticias militares

El Capitán general, señor conde del Serrallo, ha visitado hoy el cuartel donde se aloja el 8.º regimiento montado de Artillería.

El objeto de la visita ha sido disponer aquellas medidas sanitarias que las circunstancias aconsejan.

Si desgraciadamente la epidemia colérica nos visitase, desea el Capitán general estar prevenido para poder combatirla.

A este fin ha ordenado que las ropas sean lavadas en el cuartel con legiadoras, e igualmente todos los platos, cucharas y demás menaje en fregaderos dispuestos al efecto.

También ha dispuesto el establecimiento de cantinas en los cuarteles con todo lo necesario para que los géneros puedan ser inspeccionados por los médicos del regimiento.

A esta visita seguirán las de los otros cuarteles para corregir deficiencias si las hubiere.

De París espera el señor conde del Serrallo unos aparatos para esterilizar el agua por medio de los rayos ultravioleta, aparatos que en número de 16 repartirá por los cuarteles de la región.

Información municipal

Final de la sesión de ayer

Impugnó el Sr. Ibáñez Ripollés al retirarnos ayer tarde del Consistorio, el dictamen proponiendo se abonase a Francisco Tarragó 250 pesetas por un accidente que sufrió trabajando en las brigadas municipales, y tras ligero debate entre dicho señor y el Sr. Sempere, volvió el dictamen a comisión; el Sr. Ibáñez Ripollés se opuso también al dictamen proponiendo destinar 3 000 pesetas para que el relojero Sr. Pérez arregle los relojes de la ciudad, y en votación nominal se aprobó el dictamen y se desechó la proposición para que se instruya expediente a dicho relojero; pasó a comisión el presupuesto para 1912. El señor Ibáñez Sánchez combatió el dictamen sobre concesión de premios a maestros y maestras, y después de ligero debate fué aprobado.

Se concedió luego un mes de licencia al concejal Sr. Ibáñez Ripollés y del capítulo de imprevistos se destinaron 250 pesetas para sufragar los gastos del viaje del Sr. Batllés a Tarragona.

A propuesta del Sr. Sempere se acordó que no se concedan licencias verbalmente a los empleados municipales, si no mediante decreto debidamente autorizado.

Quedó enterada la Corporación de la carta que dirigió al Alcalde de Valencia el Sr. de Alicante.

El Sr. Oicina puso en conocimiento del Ayuntamiento que se había agotado la consignación de Caminos, y después de algunos ruegos de escaso interés, se levantó la sesión.

Los peritajes

Nuestro colega *El Mercantil* escribe hoy lo siguiente:

«Plea ya en historia lo que viene ocurriendo con los informes de ciertos facultativos del Municipio. Esos caballeros cobran unos sueldos excesivos que no justifican de ninguna manera, porque cuantas veces interviene en un asunto demuestran que son totalmente inútiles e ineptos para desempeñar el cargo.

El dictamen del perito agrónomo señor Fornés es de lo más estúpido que puede darse. Ese señor no puede decir si unos terrenos convienen ó no al Ayuntamiento, porque solo se ha hecho un ofrecimiento, él necesita otras proposiciones para comparar. Es el colmo.

Parece mentira que no se haya tomado una determinación seria que acabe con tales escándalos. Se impone una revisión en los cargos facultativos, y el que no sea apto para desempeñarlos que se vaya a su

casa y no engañe al Ayuntamiento cobrando un sueldo que no justifica.

De acuerdo en absoluto con el colega.

Cortesía

Hoy han devuelto la visita al nuevo Alcalde el Capitán general señor conde del Serrallo y el presidente de la Diputación D. Fausto Pérez.

También han estado en las Casas Consistoriales para felicitar al Sr. Bermejo el claustro de profesores de la Escuela Industrial, formado por los Sres. Alsopont, Amat, Codoñer y Sanchis, y el capellán del Cementerio Sr. Llopis.

La mendicidad

Durante las últimas 24 horas han sido detenidos en la vía pública 13 mendigos.

Atendiendo quejas

El Alcalde nos ha dicho hoy que había ordenado a la Guardia municipal que impida las molestias que ocasionan a los vecinos del Huerto de Sogueros los juegos de los chiquillos, y al contratista del servicio de perros vagabundos que emplee el sistema de la asfixia para la extinción de aquellos que no son reclamados por sus dueños.

La campaña sanitaria

Esta tarde a las cuatro y media han celebrado detenida conferencia sobre cuestiones sanitarias el Alcalde y el inspector de Sanidad, que ha regresado ya de Tarragona.

Fiestas populares

En Algemesi

Mañana comenzarán las fiestas a la Patrona la Virgen de la Salud. A las nueve de la noche pasacalle. A las doce de la noche disparo de morteretes y principio del tradicional «Retorn».

El jueves, a las nueve de la mañana, recorrerá las calles del pueblo la *plega*. A las doce habrá disparo de morteretes. A las tres de la tarde traslado de la Virgen de la Salud desde su camarín al altar mayor de la parroquia. A las seis mañinas y laudes, cantándose por nutrido coro de voces los responsorios de los nocurnos y el *Ta-Daum*. Luego será conducida la imagen de la Patrona a la capilla. A las once concierto musical. Al final bonito castillo de fuegos artificiales.

El viernes, a las cinco de la mañana, pasacalle. A las ocho festejo militar infantil, tomando parte el batallón de Alcira, el de Alboraya y el de Algemesi. A las diez, y después de trasladar procesionalmente la Virgen de la Salud desde la capilla de la Invención a la iglesia parroquial, se celebrará la misa, que será cantada por nutrida capilla de música. Del sermón panagórico está encargado el P. Rafael de Novell. Durante la misa se dispararán gran número de morteretes y una *traca*. A las seis de la tarde procesión. A las doce de la noche concierto por las bandas de Monseñor y la de Algemesi. Al final castillo de fuegos artificiales y *traca*.

Batalla de flores en Buñol

Brillantisimo ha resultado este festejo, en el cual ha tomado parte el vecindario y las señoritas de la colonia valenciana.

Dió principio el festejo, que se circunscribió a las calles de Plá y Margall, Espartero, Argüelles, Cervantes, Cid y San Luis y paseo de Borruenes.

Los coches principales fueron los siguientes: «Japonesa».—Tirado a la gran D'Amont. Sobre una plataforma una tiza japonesa, en la que se destacan ricas figuras y adorno del mismo estilo.

En las cuatro ruedas aparecen dos faroles de flor muy bien imitados y en las de detrás dos figuras japonesas, completando el adorno un bandejín con ricos tapices.

Dicho carruaje fué presentado por don Daniel Moscardó, y lo tripulaban las señoritas María, Anita, Asunción y Francisco Enriquez, que vestían los típicos trajes japoneses, concediéndoseles el segundo premio.

«Carroza Modernista».—Como el anterior, tirado a la gran D'Amont. Carruaje de mucho gusto con dos grupos de figuras y adornos hermosísimos.

En las ruedas se destacaba, sobre tapices de flor, la «luna de miel».

Esta carroza la presentó D. Fernando Galán, tripulándola las señoritas Mercedes Marco, Nieves y Manuela Regües y obtuvo el tercer premio.

«Carroza del Amor».—Sobre un grupo de amorcillos un tazón griego con hermosos bajo-relievos, tirado por amorcillos representando las artes.

Esta carroza, verdadera obra de arte, la presentó D. Juan Ferrer Luján, y la tripulaban las señoritas Clotilde y Otilia Ferrer y Manolita e Isabelita Argüés.

Obtuvo el primer premio.

«Carroza «Iris».—Este coche, presentado por D. Valeriano Fernández, iba tirado por dos briosos caballos y tripulado por los Sres. Arsenio Galán, Joaquín Sanz, Valeriano Fernández y Vicente Tarragó, y representaba el Iris.

«Un tambor».—Coche presentado por los hermanos Enriquez y tripulado por los mismos y los Sres. Lluquet y Camps.

La fiesta resultó espléndida, haciéndose un derecho de flor, quedando satisfechos los organizadores de tan culto festejo.

Noticias locales

Con horizonte despejado y brías apenas perceptible del Bureste, marcaba esta tarde a las cuatro el termómetro una temperatura de 28° 2 a la sombra. La máxima al sol fué de 40° 2. El barómetro acusó una presión de 761 mm. y la humedad relativa es de 78°.

El próximo viernes, día de la Natividad de Nuestra Señora, no se considerará festivo este año. Su Santidad deja en libertad a los fieles para que organicen misas, pero sin considerarse de precepto.

Nuestro virtuoso Prelado, Dr. Guisasaola, marchará de Somio, donde se encuentra, a Madrid, el día 9 de los corrientes, y permanecerá en la corte hasta el día 13, en que regresará a su diócesis para continuar la Santa Visita Pastoral, con sujeción al itinerario que ya hemos publicado.

La Agencia Mencheta ha telegrafado lo siguiente durante la pasada noche: «Dr. Francisco Peris Mencheta conferenció hoy con el Sr. Gasset acerca de la cuestión de la reforma y de las obras de defensa del río Júcar. El Sr. Mencheta elogió la actitud del Sr. Gasset en este asunto. Mañana conferenciarán los Sres. Gasset, Mencheta y Armiñán.»

Como consecuencia de la figura victoriosa que se ejerce sobre los encendidos resaca mecánicos, la Delegación de Hacienda ha impuesto más de 200 multas, a los que los usaban sin el precepto.

S. A. R. la infanta doña Paz, fundadora del «Pedagogium español» de Munich, en vista de las protestas a que dió lugar la injustificada precipitación con que procedió la profesora doña Natividad Dominguez a designar por sí y sin intervención de las autoridades el niño que había de recibir enseñanza y educación gratuita en dicho Colegio Modelo, ha autorizado la creación de otra plaza gratuita. De manera que serán dos los niños valencianos que recibirán instrucción en el «Pedagogium» de Munich, gracias a los sentimientos caritativos de la egregia dama. Esta vez se designará al afectado al aventajado asilado de la Misericordia, en quien primeramente se pensó. A primeros de abril del año próximo marchará a Munich.

En nuestras playas se trabaja activamente para dejar listas las parajes que se han de dedicar a la pesca del boya. Esta comenzará el día 15 fuera de las aguas jurisdiccionales, ó sea a seis millas de distancia de la costa, y durará hasta el día 1° de octubre próximo en que se levantará la vedada.

El número de licencias despachadas en el Gobierno civil desde que se levantó la vedada de la caza hasta hoy es el de 1.600. La baja sobre igual período de tiempo del año anterior es muy considerable, debida a que ahora no se autoriza ninguna licencia sin el previo informe de la Guardia civil, lo que retrasa mucho la tramitación.

Otra vez empiezan a circular en nuestra capital duros de los llamados sevillanos. Claro es que la circulación aún no reviste caracteres alarmantes; pero eso es un síntoma que demuestra que va a reproducirse el conflicto de la otra vez. Sobre cuestión tan grave para el comercio, llamamos la atención de la Cámara de Comercio, para que, de acuerdo con las demás Cámaras, vean el medio de evitar el conflicto que sobreviene.

Casi todos los niños de ambos sexos están anémicos y necesitan un tónico reconstituyente poderoso e inofensivo, siendo el mejor el Dinamógeno Salz de Carlos.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana todos los señalamientos de pago de material de los habilitados.

Se dá como cosa segura que antes de dos meses se comenzarán los trabajos para la construcción del ferrocarril de la Marina, en el trocho de Alicante a Villajoyosa.

Durante la semana anterior se recaudaron para el Pan de San Antonio, en el parroquia de San Martín y su filial de Santa Catalina mártir, 166'81 pesetas, habiéndose repartido: Al Asilo de San Juan de Dios, 125 libras de pan; al Niño Jesús, 75; Madres de Desamparados, 50; Massagrall, 75; Salesianos, 100; y a las Hermanitas de los Pobres, 75.

El mejor laxante «Grains de Vals» combaten el estreñimiento. Dosis: uno ó dos granos al cenar. Venta principales farmacias.

En el número de la «Gaceta» que se ha publicado hoy en nuestra ciudad, aparece la real orden que nos anticipó la Agencia Mencheta, anunciando un concurso para la adquisición de una cabria destinada a elevar mercancías de 100 toneladas de peso en el puerto de Valencia para el 8 del mes de octubre próximo. Hoy aparece ratificada esta real orden fijando el concurso para el día 9, por ser el día festivo.

Los jurados obreros que forman parte del Tribunal Industrial han sido convocados a una reunión, que se celebrará mañana, a las siete y media de la noche, en la Casa del Pueblo de Valencia, para tratar asuntos de interés.

Parece que la escuadra inglesa que a mediados de mes ha de visitar nuestro puerto y algunos otros del Mediterráneo, se surtirá de lo que necesita en los mismos puntos donde fondee, pues el consúl general de Inglaterra en Barcelona ha pedido informes sobre precios del carbón, vino, agua, hortalizas, pan, petróleo, etc., para el aprovisionamiento de los buques de la flota.

Se encuentran tomando los baños en el Balneario de Guajardo en Alhama de Aragón D. José Costell y su señora hermana doña Vicenta, señora viuda de Maragat y su hijo don Ángel, el Dr. Grifol y familia, D. Manuel Durán y señora, D. José María Galea, D. Guzmán Zamorano, don José Núñez y D. Felipe Olmos y señora.

El jefe de la Central de Teléfonos Interurbanos, D. Pascual Peruchó, nos comunica que ha quedado abierta oficialmente para el servicio público, la estación telefónica de Badajoz.

Parece ser que a causa de haber solicitado los obreros peluqueros barberos rebaja de horas de jornada, reina cierta efervescencia entre ellos, habiendo presentado a los patronos unas bases para conseguir, de ser aprobadas, el logro de sus aspiraciones.

A consecuencia de esta actitud se han comunicado por los obreros peluqueros los siguientes avisos:

«Obreros peluqueros barberos: Acudid mañana a las diez de la noche a la Casa del Pueblo para daros cuenta de la conducta de los patronos en su contestación a nuestras peticiones. La índole del asunto que se ha de tratar obliga a la asistencia de todos.—La directiva.»

Al público se le avisó de que siendo varios los patronos que han accedido a nuestras peticiones, se avisa al público que caso de no acceder a nuestra petición toda la clase patronal, se abstenga de servirse en donde no vean un cartelito avisando que las bases están aceptadas; lo mismo se aconseja a los señores.

En la reunión celebrada anoche en la Casa del Pueblo se acordó por unanimidad el dar a los patronos un plazo de veinticuatro horas para que presenten o no su conformidad a las bases acordadas.

En previsión de que sean desatendidas sus pretensiones, desde anoche la directiva de la Sociedad se ha constituido en sesión permanente, para la defensa de sus intereses.

En este puerto ha fondeado hoy el vapor «Sicilia», precioso buque de rápida marcha y de gran porte, llevando a bordo 406 pasajeros.

Procede de Génova y escalas y ha embarcado en el puerto de Valencia, para Buenos Aires, vinos, frutas, cargo general y 3 pasajeros.

Dicho buque realiza la travesía de Valencia a Buenos Aires en 15 días.

También ha entrado hoy en el puerto el vapor español «Barcelona», de Barcelona, conduciendo a bordo numerosos cargo general y 347 pasajeros.

Asimismo marcha a Buenos Aires, y además del pasaje mencionado han embarcado aquí 180 pasajeros.

El cargo que ha tomado también es considerable, en su mayoría arroz, ajos, azules y vinos.

La conducción de los restos de la bondisima señora doña Vicenta Comes Alapont constituyó esta mañana una solemne manifestación de duelo, al cual se han asociado gran número de amigos que han testimoniado de esta forma el sentimiento que el fallecimiento ha producido.

Referamos a los que hoy lloran su pérdida nuestro sentido pésame, deseándoles que las muestras hoy recibidas les sirvan de lenitivo en su aflicción.

Gratuito y científicamente la vista y vende anteojos a precios baratísimos, tan baratos como el que más. CRUMIERE, óptico. La casa más importante de la región.

En el correo de Barcelona ha llegado el inspector municipal de Sanidad Sr. Batllés, y en el exorés de la misma línea ha marchado el diputado Sr. Cortes Sr. Azzati.

En el correo de Madrid ha llegado la aplaudida tiple Carmen Casanoves, después de haber hecho una fructífera y brillante campaña por los principales teatros de España.

En el rápido de Alcoy han salido esta tarde los hijos de D. Carlos Testor.

Hoy han fondeado en este puerto los buques siguientes:

Ciudad de Mahón, de Cete y escalas, con cargo general; Navarra, de Sevilla y escalas, con cargo general; Cabo Cullera, de Bilbao y escalas, con idem.

Han sido despachados: Navarra, para Barcelona y escalas, con cargo general; Cabo Cullera, para Barcelona, con idem; Ciudad de Mahón, para Cete y escalas, con vino y otros.

Urbanaga de Ubiña.—Marquitas (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídas Memoria y Gúas. Se remiten gratis.

Varios suscritores ruegan a la Compañía de los ferrocarriles de la Valenciana ponga trenes especiales a Rafebuñol el próximo domingo, con motivo de las grandes fiestas que en dicho pueblo han de celebrarse.

No dudamos que la galante empresa atenderá este ruego, en beneficio del público y de sus propios intereses.

El positivo antiséptico del aparato digestivo es la Carovisina Carbónica Artigues.

Anteanoche tuvo lugar, en el teatro de Los XX la función anunciada en honor y despedida de los distinguidos artistas señores Carola Ferrando y Sr. Gallego, que, como nuestros lectores saben, sancionados ya por nuestro público en la anterior temporada de Ruzafa, marchan al Duque de Sevilla con contratos ventajosos y en calidad de tiple cómica y tenor cómico, respectivamente.

Y como es muy justo y natural, la Sociedad a la que han pertenecido y en donde han hecho sus estudios, base de su rápida y brillante carrera artística, como madre amorosa los despide, orgullosa de contar con hijos que tan bien saben acreditarla y ennobecerla.

Con estos elementos y con el concurso prestado, en prueba de compañerismo y simpatía, por la notable tiple señorita Manzano y barítono Sr. Bonages, pertenecientes igualmente a la Sociedad, se llevó a cabo el programa anunciado: El año de la calle, La balsa de aceite y Las brólicas, y no hay que decir que el éxito fué completo y que las ovaciones no cesaron en toda la noche, justo premio a la meritísima labor realizada por tan distinguidos artistas, ovaciones que compartieron muy mercedemente con los elementos que componen el cuadro lírico-dramático de esta cultura y laboriosa Sociedad, cuya labor impropia se hace acreedora a los mayores elogios.

Para conocer la rebaja de precios en los discos de la Compañía Francesa del Gramófono, visitar el Salón Cuestas en la Droguería de San Antonio, esquina a calle de Ercilla y Bazar Hernández, calle Paz.

Capturas.—La Guardia civil de Alcoy ha capturado a José Santandreu Co-

lomer (a) Fumadó, Vicente Rogués García (alias) Morrat y otro apodado Lianda, autores del importante robo de dinero efectuado en la noche del 6 de agosto último, en el domicilio de la vecina de Guadalupe doña Manuela Bolls Cabanos.

Parece que existen otros complicados en este delito, a los que busca la banqueta.

En Carcagente la Guardia civil ha capturado a Emilio Cerdá García, de 32 años, complicado en el robo anteriormente mencionado.

Robo.—De una casa de campo situada en término de Alberique le han sido robadas 30 pesetas a José Olivares Tomás.

Puesto el hecho en conocimiento de la Guardia civil, ésta interrogó a 14 trabajadores que en dicha casa se albergaban, dando por resultado que el autor del hecho Alfonso López Ferril, de 21 años, declaró su delito.

Ha sido entregado al juzgado, por el Sr. Jefe de la Guardia civil, el señor Gobernador ha impuesto las siguientes penas: a José Olivares Tomás, 75 pesetas; a Marco Bosh Izquierdo, Rafael Clemente Bonet y José Alonso Martínez, por escándalo; Salvador Moya Montón, por disparo de pistola; y José Vives Broch, por blasfemo.

De 50 a José Alonso Pérez, por blasfemo; y Miguel Bastamante Hernández, por escándalo.

De 25 a Olegario Montoya y Juan Fernández Castro, por escándalo.

En esta prensa.—La ronda de Seguridad capturó anoche a José Vives Broch (a) Rocambola y José Alonso Pérez (a) Noy, que desde hace tiempo venían dedicándose a la limpieza de porches.

Timo importante

El juez de guardia, D. Félix Amarillas y el escribano D. Carlos Botella, hoy de guardia, han intervenido esta tarde en un importante timo, cuyo hecho se ha desarrollado en la forma siguiente.

Un comerciante de Albal llamado Jenaro Gimeno Gradoll recibió hace unos días proposiciones para tomar parte en una fabricación de moneda clandestina.

Trasladóse a Valencia y fué acompañado a la habitación segunda de la casa número 15 de la calle de Santo Tomás, donde había dos mujeres y dos hombres, que le enseñaron una guitarra (máquina de fabricar moneda por fundición) y varias monedas de plata, elaboradas a su presencia, perfectamente hechas.

Dijéronle que, como se trataba de monedas de plata, con la ley legal, no se obtenían más beneficios que los mismos que está alcanzando el Gobierno, estos, que para acuar 35 duros se necesitaban 28, y que cantidad de pasta no podía ser menor de 1.500 pesetas.

Entregó Gimeno las 1.500 pesetas y volvió al siguiente día, encontrando solas a las mujeres, que le dijeron que los dos fabricantes habían sido detenidos por la policía y estaban en el Gobierno civil, pero que uno de ellos saldría aquella misma noche, y por lo tanto podía volver al otro día.

Así lo hizo Gimeno, encontrando a uno de los fabricantes, quien le dijo que por motivo de la detención la pasta se había estropeado y que era necesario fundir otras 1.500 pesetas para obtener el producto de las 3.000.

Jenaro aportó las 1.500 pesetas segundas, y cuando al día siguiente volvió a la fábrica se le dijo que la masa se había enfriado y que era preciso efectuar otro desembolso igual.

Como el comerciante de Albal no tenía ya más dinero, lo buscó y encontró un amigo que le prestó 1.000 pesetas, las que aceptó, entregándolas a los timadores.

En este acto llamaron a la puerta de la habitación dos sujetos que se titulaban agentes de Vigilancia, y ataron al fabricante y a las dos mujeres, llevándolos y dejando allí encerrado al Gimeno, que manifestó lo habían llevado engañado.

Un instante después, regresaron los supuestos agentes y se leancaron del Gimeno, diciéndole que era preciso que compareciera ante el juzgado de guardia.

Ya frente a la Lonja, Gimeno reiteró sus suplicas de que le dejasen en libertad, y los guardias accedieron a acompañarle hasta la Cruz Cubierta del camino de Madrid, ordenándole que marchara a Albal y que guardara silencio sobre lo ocurrido.

Un instante después, arrependido Gimeno, volvió a Valencia y se presentó a una pareja de Vigilancia, que le acompañó al retén, entregándole al inspector D. Ubaldo Ruiz, quien, enterado de lo ocurrido, marchó con una pareja y el comerciante timador a la ciudad calis de Santo Tomás, viendo salir de la escalerilla de la casa número 15 a un hombre, en quien Jenaro reconoció a uno de los timadores. Fue detenido y manifestó llamarse Rafael María Zapata.

El inspector y un guardia subieron a la habitación segunda y detuvieron a las dos mujeres, que se llaman Ana Salgado Gutiérrez y Rosa Sánchez Salgado, todas las cuales han sido entregados al juzgado, que, después de tomarles declaración, ha decretado su ingreso en la cárcel.

Hecho un registro en la habitación de referencia, se ha encontrado una pequeña tina, tapada con yeso, que se supone contiene meta.

Toros y toreros

La muerte de un torero.—Se reciben detalles de la muerte del infatigable torero Minuto-Chico. El domingo por la noche la agravación se acentuó.

Estaba decaidísimo. Pedía agua a cada momento, pues decía que se asfixiaba. Minuto, en medio de sus grandes sufrimientos, no cesaba de llamar a su madre. Al amanecer se pretendió levantarlo la cama, pero en vista de que el pulso lo tenía casi perdido y hallábase delirando, se desistió de lo que se pretendía. Suministraronle más inyecciones, resultando inútil todo esfuerzo. A las seis y media entró en la agonia. Esta fué rápida y tranquila. A las siete y cuarto falleció, rodeado de los médicos, de sus compañeros y amigos. La enfermería de la plaza quedó convertida en capilla ardiente.

El juzgado ha ordenado se le practique la autopsia.

Más de 4.000 personas de todas las clases sociales han desfilado por la enfermería. Minuto parece que está dormido. Mañana

R. I. P. Todas las misas que se celebrarán mañana miércoles día 6, en la capilla del convento de María Reparadora (calle del Gobernador Viejo) de esta ciudad, y en la iglesia parroquial de la villa de Silla, serán en sufragio del alma de Don Antonio Suárez y Rodríguez que falleció el día 6 de diciembre de 1907. Su viuda e hijos suplican la asistencia a alguno de dichos actos religiosos. Los Excmos. e Ilmos. señores Arzobispo de esta diócesis y Obispos de Lortúa y la Seo de Urgel, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Balneario de ONTENIENTE. Aguas minerales medicinales naturales. Únicas para la DIABETES, afecciones del hígado y gastro-intestinales. Hotel magníficamente instalado, abierto al público desde el día 1 al 31 de octubre. Para más datos dirigirse al DIRECTOR GERENTE. Estas aguas se venden en botellas en las farmacias y droguerías.

Academia Cañada--Nebot--R. Para carreras militares exclusivamente. CISCAR, J. V. (destrás de la Fábrica de Tabacos). Alumnos ingresados con plaza en la última convocatoria. Infantería: D. Jaime Ríos, D. Enrique Guillén y D. Manuel González (preparado en seis meses). Caballería: D. Julio Martínez (preparado en seis meses). Artillería: D. Fernando Galvo (preparado en un curso), D. Jaime Ríos y D. Julián (preparado en seis meses). Ingenieros: D. Francisco Roldán. Abierta la matrícula desde 1.º de setiembre, de nuevo a doce.

Academia Cavanilles. 1.º y 2.º ENSEÑANZA. Alumnos internos, medio-pensionistas y externos. Se reciben encargos de matrícula de ocho a doce, en la Secretaría de la Academia, reglamentos, PALAU, 14.

Sección religiosa. SANTOS DE MAÑANA.—San Zenobio. La misa y oficio son de San Esteban, profesor, con rito semidoble y color blanco. JUANES HORAS.—Conchey en el roquillo de Santa Catalina y San Antonio descubierta a las cinco y media de la tarde. Se reserva a las siete de la tarde. ADOLESCENCIA NOTURNA.—CORTE DE MARIA.—Nuestra Coradonga, en el Salvador.

Sección de espectáculos. EL REAL COLEGIO DE CORPUS. Celebrarán mañana 6 del corriente, en sufragio del alma de LA SEÑORA Doña María de los Desamparados de Iriarte que falleció el 6 de setiembre de 1907.

Sección de espectáculos. Funciones para hoy. TEATRO SERRANO.—Por la noche a las 8. Debut del barítono D. Juan Berrón. El señor conde de Luxemburgo. Funciones para mañana. TEATRO SERRANO.—Por la noche a las 8. La Comedianta (estreno en este teatro).

Globos proteccion. de dos metros de largo, los ha fabricado el soldado, etc. 10 reales. clases, tamaños y precios. Librería Viuda de R. Mariana, María Mariana, Lonja, 7, Valencia.

SEÑAL LAS SEÑORAS. que basta hacer unas gotas de MURKA (que venden las principales droguerías, y perfumerías) en un hueco para que ésta quede en finísima crema que al aplicarse al cutis, consiguen no solo quitar el cutis, consiguiendo a la vez, espinitos, pata de gallo, arrugas, paños, salpullidos y feas de la cara, y de la viruela, si no que además la tersura que adquiere la tez es de depósito, Hijos de Blas Cuesta, Depósito.

Restaurant Oriol. SAN VICENTE, 81. MENÚ PARA MAÑANA. ALMUERZO.—3 pesetas. Entremeses variados.—Consumo moderado.—Bouillabaisse a la provenzal.—Lengua salada.—Pescado a la Marsellesa.—Pato a la Romana.—Postres variados.

Corridos en Murcia.—El activo e inteligente empresario D. Jenaro Albadalejo ha ultimado el cartel para las corridas de cartel que constituyó un acierto. Día 7, Machaco, Bienvenida y Gama; día 8, Machaco Gallito y Gama; día 9, Gallito, Gama y Chiquito de Begoña.

Sección de espectáculos. Funciones para hoy. TEATRO SERRANO.—Por la noche a las 8. Debut del barítono D. Juan Berrón. El señor conde de Luxemburgo. Funciones para mañana. TEATRO SERRANO.—Por la noche a las 8. La Comedianta (estreno en este teatro).

Sección de espectáculos. Funciones para hoy. TEATRO SERRANO.—Por la noche a las 8. Debut del barítono D. Juan Berrón. El señor conde de Luxemburgo. Funciones para mañana. TEATRO SERRANO.—Por la noche a las 8. La Comedianta (estreno en este teatro).

Contrabando.—El distinguido letrado D. Manuel Paredes ha informado hoy brillantemente en defensa de Francisco Barrio y Verdugas, acusado de un delito de contrabando de tabaco.

También el elocuente abogado D. Jaime Perarnau ha disertado razonadamente acerca de la inocencia de Rafael Francés Catalá, procesado por igual delito que el anterior.

Ultimamente D. Fermín Sempé ha expuesto lucidamente a José Torres Recanell, que, como a los anteriores, se lo hacía responsable de un delito de contrabando.

ESLA VA.—Vicente Barber, el afamado empresario del lindo teatro de Eslava, está de enhorabuena.

Después de los imprevistos trabajos y de las mil incidencias que ocurren para formar una compañía, ha venido con suertes los señores Barber y familia la lista del elenco que ha de actuar esta temporada, demostrando que ha sabido elegir, y que pueden quedar satisfechos los asiduos concurrentes del aristocrático y preferido teatro de nuestra buena sociedad.

Amelia Zur figura como primera dama, y viene precedida de fama de bondadosa actriz, cuya cualidad es una elegancia y belleza.

De características Antonia Colom y Carmen Martínez, que conocidas son de nuestro público, haciendo el nombramiento para que constituya un elenco.

Isabel Xirra, la ingeniosa actriz que tanto gusta al público, figura también en este elenco, lo que tranquilizará a gran número de admiradores que cuando se hablaba de Eslava lo primero que preguntaban era si Isabelita figuraba en el elenco.

Completan el cuadro Concha Ester, Encarnación Alarcón, Margarita Carrasco, Amparo Cortés, Matilde Galván y María Martínez.

De ellos, Juan Colom, el condecorado actor y director.

blendo muchos lesionados de poca importancia. El conflicto tiende a empeorar.

También se registraron algunas coacciones, resultando heridos un patrono y tres obreros. La policía detuvo a 18 obreros e hizo algunas descargas al aire, que causaron gran alarma.

La guardia del cuartel de San Francisco tuvo que salir, dispersando a varios grupos que pasaban por frente al cuartel. Se teme que ocurran graves sucesos, pues la huelga se extiende a toda la cuenca minera, amenazando con adquirir carácter general.

Hundimiento.—Explosión. Santander.—En el pueblo de Barreiros ha ocurrido un hundimiento en la mina de carbón «Perla», muriendo sepultados (algunos) Amela, de 20 años, y Leandro Alonso, de 19.

Las autoridades acudieron inmediatamente a dirigir los trabajos de salvamento. Después de incesantes trabajos fueron extraídos los cadáveres de los mineros, que presentaban signos de haber muerto de asfixia y grandes magullamientos en todo el cuerpo.

Lo ocurrido obedece a las malas condiciones en que se realiza el trabajo en dicha mina. Los padres del obrero Crescencio acudieron al sitio de la catástrofe, y al ver el cadáver de su hijo se desarrolló una escena desgarradora. Las dos víctimas eran solteros, y con el jornal que ganaban mantenían a sus familias.

A las diez de la mañana hizo explosión la caldera de la draga Rosario de la Junta de Obras del Puerto en el momento que se disponía a entrar en el dique. El escape del vapor abrasó la cara, cuello, brazos y manos del maquinista Félix Negrote, dejándole en grave estado. También sufrieron graves quemaduras el ayudante de la máquina y el fogonero.

La salud pública.—De Lérida dicen que en el pueblo de Cantalos registró hace días un caso de gastro-enteritis.

Enterado el gobernador, giró una visita a dicho pueblo con el inspector de Sanidad, resultando que la enferma era una mujer atacada de sarna de carácter benigno.

Tarragona.—De Vendrell se han expatriado unas dos mil personas, ó sea cerca de la mitad de la población. El pánico cunde. Se han registrado nuevas invasiones y defunciones.

dirigido un escrito al director del Tesoro contestando a la real orden de 10 de agosto en la que se solicitaban datos acerca de la circulación de moneda legítima.

También ha emitido informe sobre el proyecto de ley de castas baratas.

La junta directiva visitará al Sr. Canalejas para manifestarle que la Cámara de Comercio de Madrid está en conformidad con las conclusiones acordadas en la Asamblea de las Cámaras reunida en Gijón para interesar al Gobierno último un modus vivendi con Cuba.

El juzgado se presentó en el lugar del suceso, procediendo al levantamiento del cadáver.

Este hallábase desnudo, presentando profundas quemaduras.

El cadáver del infortunado Leforestier fué trasladado en una camilla al depósito, custodiándolo la Guardia civil.

En el suelo se recogieron restos de billetes de Banco y monedas de oro y plata.

El aparato quedó dividido en tres partes.

El consúl de España en Odessa ha comunicado que en Noworisk han ocurrido 18 nuevos casos de cólera, seis de ellos seguidos de defunción.

Madrid 6, 10-15. La «caída» del arroz. El diputado a Cortes por el distrito de Sueca D. Francisco Peris Mencheta, atendiendo a los requerimientos de la Asamblea celebrada recientemente en las casas consistoriales de la ciudad que da nombre al distrito, ha visitado al ministro de Fomento y al director general de Agricultura, que lo es en la actualidad el subdirector.

metros de carreteras, que ya no tendrá que construir y ya no tendrá que costear solo el Estado, sino en su totalidad con los ayuntamientos.

La familia real pasó a plé por las calles de la población.

Esta tarde presenciara el rey las maniobras de los ingenieros.

La reina doña María Cristina asistirá a la función del Casino.

Hoy ha cumplimentado al rey una comisión de la Juventud Conservadora.

El alcalde ha dirigido una alocución al vecindario invitándole para que asista al entierro del cadáver del aviador Leforestier, que se verificará a las seis de la tarde.

Le han dedicado coronas la colonia francesa, los aviadores Campaña, Mauvals y Loygorri, el Casino de Huelva y el ayuntamiento.

Leforestier residía en Biarritz y dejó madre y un hijo de cuatro años. Era piloto de los tiempos de Farnen y Blierot.

Al entierro asistirán todas las autoridades. Loygorri, impresionado por la muerte de su compañero, ha telegrafiado a su madre, ofreciéndole no volar más.

Fue un milagro que no ocurriera una nueva desgracia, pues el aparato de Leforestier fué a caer a 10 metros de la vía férrea, que se hallaba ocupada por un numeroso gentío.

El Sr. Barroso ha desmentido que desistiera de ocupar Int.

Es una posesión—ha dicho—que nos pertenece desde hace 60 años.

Precisamente el otro día, examinando un mapa de Marruecos, vije en el que cada territorio tenía la indicación del Estado a que pertenecía, lei, dicho de Int., España.

Hay que advertir que esto mapes franceses.

Los disturbios en Francia. Lille.—Regístranse graves disturbios en Alu.

Los obreros tejedores asaltaron una fábrica, en donde se trabajaba, haciendo a dos compañeros suyos.

La gendarmaría hizo fuego sobre los revoltosos, resultando más de veinte heridos. Se envían tropas con urgencia.

En San Quintín fué incendiada anoche una hermosa granja, creyese que intencionalmente.

La Cámara portuguesa. Lisboa.—El presidente de la Cámara de los diputados, Sr. Chagas, hizo declaraciones referentes a los proyectos que animan al gobierno.

Hablaban Camada, Albeita y Costa, ofreciendo su apoyo al Gobierno.

El presidente dió las gracias y recomendó la unión para consolidar la República.

Teatros y artistas

ESLA VA.—Vicente Barber, el afamado empresario del lindo teatro de Eslava, está de enhorabuena.

Después de los imprevistos trabajos y de las mil incidencias que ocurren para formar una compañía, ha venido con suertes los señores Barber y familia la lista del elenco que ha de actuar esta temporada, demostrando que ha sabido elegir, y que pueden quedar satisfechos los asiduos concurrentes del aristocrático y preferido teatro de nuestra buena sociedad.

Amelia Zur figura como primera dama, y viene precedida de fama de bondadosa actriz, cuya cualidad es una elegancia y belleza.

De características Antonia Colom y Carmen Martínez, que conocidas son de nuestro público, haciendo el nombramiento para que constituya un elenco.

Isabel Xirra, la ingeniosa actriz que tanto gusta al público, figura también en este elenco, lo que tranquilizará a gran número de admiradores que cuando se hablaba de Eslava lo primero que preguntaban era si Isabelita figuraba en el elenco.

Completan el cuadro Concha Ester, Encarnación Alarcón, Margarita Carrasco, Amparo Cortés, Matilde Galván y María Martínez.

De ellos, Juan Colom, el condecorado actor y director.

De ellos, José Rosell, tan apreciado por nuestro público por sus brillantes campañas con la señora Pina y con el Sr. Tallaví en el teatro Principal de esta ciudad.

José Rosell, el fortunado creador de tipos de cómicos, cuya vis cómica es inagotable.

La salud pública

De Lérida dicen que en el pueblo de Cantalos registró hace días un caso de gastro-enteritis.

Enterado el gobernador, giró una visita a dicho pueblo con el inspector de Sanidad, resultando que la enferma era una mujer atacada de sarna de carácter benigno.

Tarragona.—De Vendrell se han expatriado unas dos mil personas, ó sea cerca de la mitad de la población. El pánico cunde. Se han registrado nuevas invasiones y defunciones.

El inspector general de Sanidad Sr. Bejarano, el gobernador y demás autoridades se multiplican para que el vecindario no carezca de nada. Se han enviado 1.000 nuevos de gallinas y otros comestibles desde Tarragona. El alcalde de Rans ha ofrecido hacer lo propio.

Mañana vendrá a Vendrell el gobernador Sr. Schwartz con objeto de convocar a una reunión a las autoridades y propietarios, a fin de arbitrar recursos y levantar el ánimo del vecindario, que está muy decaído.

En las inmediaciones de Tarragona gozan de salud excelente y en Riera va decreciendo la enfermedad, registrándose sólo casos aislados, que por ahora no son motivo de preocupación. Se han tomado extraordinarias precauciones en la capital, a fin de evitar la invasión de la enfermedad sospechosa.

Huelva.—El gobernador civil ha enviado un telegrama al Gobierno, diciendo que ayer fundó en este puerto un vapor procedente de Génova con dos casos sospechosos a bordo, y que el capitán de dicho buque se ha negado a zarpar, a pesar de las órdenes gubernativas.

La citada autoridad consulta al ministro si puede obligar al buque a abandonar el puerto.

Madrid 5, 4-30. La prensa. El Imparcial.—Publica una carta de Pío Baroja abogado porque abandonemos la influencia francesa, diciendo que debemos recibir los aires de Europa, sin intermediarios.

Detalles de la catástrofe

Huelva.—El trágico fin del aviador Leforestier causó tan gran impresión en el público, que muchas señoras se desmayaron.

El juzgado se presentó en el lugar del suceso, procediendo al levantamiento del cadáver.

Este hallábase desnudo, presentando profundas quemaduras.

El cadáver del infortunado Leforestier fué trasladado en una camilla al depósito, custodiándolo la Guardia civil.

En el suelo se recogieron restos de billetes de Banco y monedas de oro y plata.

El aparato quedó dividido en tres partes.

El consúl de España en Odessa ha comunicado que en Noworisk han ocurrido 18 nuevos casos de cólera, seis de ellos seguidos de defunción.

Madrid 6, 10-15. La «caída» del arroz. El diputado a Cortes por el distrito de Sueca D. Francisco Peris Mencheta, atendiendo a los requerimientos de la Asamblea celebrada recientemente en las casas consistoriales de la ciudad que da nombre al distrito, ha visitado al ministro de Fomento y al director general de Agricultura, que lo es en la actualidad el subdirector.

Los dos primeros peticiones las ha contratado el Sr. Gasset factibles, sólo con que los pueblos interesados contribuyan con algo.

Parto oficial

El consúl de España en Odessa ha comunicado que en Noworisk han ocurrido 18 nuevos casos de cólera, seis de ellos seguidos de defunción.

Madrid 6, 10-15. La «caída» del arroz. El diputado a Cortes por el distrito de Sueca D. Francisco Peris Mencheta, atendiendo a los requerimientos de la Asamblea celebrada recientemente en las casas consistoriales de la ciudad que da nombre al distrito, ha visitado al ministro de Fomento y al director general de Agricultura, que lo es en la actualidad el subdirector.

Los dos primeros peticiones las ha contratado el Sr. Gasset factibles, sólo con que los pueblos interesados contribuyan con algo.

Respecto a la adquisición de simientes el ministro tampoco ha encontrado inconveniente en acceder a ello, siempre que se le especifique la cantidad necesaria y su valor aproximado, ya que en el ministerio no se tienen estos datos.

El Sr. Peris Mencheta ha ofrecido ampliar estos datos en nueva entrevista, y ha salido del despacho del Sr. Gasset convencido de que se interesa grandemente por el problema arrocero, de cuya solución satisfactoria depende el bienestar de aquella región.

De Marina. Se dice que entre los decretos que llevará el Sr. Pidal a la firma del rey, figuran: Uno nombrando una junta para que especifique las condiciones del concurso para la construcción de un edificio destinado a ministerio de Marina.

Otro nombrando ayudante suyo al capitán de navío D. Domingo Montoro.

El cañonero Realde ha realizado pruebas de su artillería en aguas de Passajes. Ha hecho 20 disparos con admirable éxito.

De Guerra. Ha sido declarado excedente el teniente coronel jefe del batallón de los Castillejos D. Fernando Pastor.

EXTRANJERO

Los disturbios en Francia. Lille.—Regístranse graves disturbios en Alu.

Los obreros tejedores asaltaron una fábrica, en donde se trabajaba, haciendo a dos compañeros suyos.

La gendarmaría hizo fuego sobre los revoltosos, resultando más de veinte heridos. Se envían tropas con urgencia.

En San Quintín fué incendiada anoche una hermosa granja, creyese que intencionalmente.

La Cámara portuguesa. Lisboa.—El presidente de la Cámara de los diputados, Sr. Chagas, hizo declaraciones referentes a los proyectos que animan al gobierno.

Hablaban Camada, Albeita y Costa, ofreciendo su apoyo al Gobierno.

El presidente dió las gracias y recomendó la unión para consolidar la República.

Noticias de Agadir. Tánger.—Le Dépeche Marocaine inserta un radiotelegrama de Mogador, anunciando que el día 21 del pasado llegó a la rada de Agadir el crucero Berlin, fondeando cerca del Estero.

El gobernador subió a bordo para saludar al comandante.

Anuncio municipal

El Excmo. Ayuntamiento hace a concurso el derribo de la casa núm. 3, de la calle de Sagunto, adquirida para ensanche de la vía pública, señalando para el acto del remate el día 13 del actual, a las doce, en estas Casas Consistoriales, con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en el negociado de Expropiaciones.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, acompañados de la cédula del licitador.

Servirá de tipo para la licitación a la alza la cantidad de 160 pesetas, y para tomar parte en el concurso deberá acreditarse haber consignado en la Caja municipal, como fianza, la cantidad del 20 por 100 del tipo señalado para la licitación.

Todos los gastos que se originen serán de cuenta del rematante.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados en el negociado Central, los días laborables de 10 a 13 durante el plazo del anuncio hasta el día anterior al del concurso.

Madrid 5, 4-30

La prensa. El Imparcial.—Publica una carta de Pío Baroja abogado porque abandonemos la influencia francesa, diciendo que debemos recibir los aires de Europa, sin intermediarios.

El Liberal.—Inserta una carta de Luis de Araquistain, fechada en Bruselas.

En esta carta considera el autor como uno de los acontecimientos más grandes del siglo XX la creación de la Asociación Internacional del Hierro y Acero, en la cual están representados todos los fabricantes del mundo.

El País.—Trata de las autonomías republicanas y dice que Madrid tiene también derecho a ella, y sabrá conquistarla con la decisión y energía que la caracteriza.

El Debate.—Se ocupa de la epidemia colérica y pide al Dr. Bejarano que se deje de vaguedades, y añada: «Sepámos a qué atenernos. Cuanto se hace es sencillamente moroso.»

La «Gaceta»

El diario oficial inserta hoy lo siguiente: Decreto encargado al Sr. Gasset del ministerio de Fomento.

Decreto nombrando a D. Luis Sedó, presidente de la comisión Protectora de la Producción Nacional.

Nota del desarrollo del cólera en las poblaciones italianas de Cosenza, Pesaro y Pisa.

Disposiciones de Guerra. El Diario oficial del ministerio de la Guerra inserta las siguientes: Ascensos de jefes y oficiales de Ingenieros, Carabineros, Guardia civil y escribientes militares.

Primera relación de jefes y oficiales de Administración militar que piden pasar a la intervención.

Son estos un subintendente militar, dos comisarios de primera y un oficial primero.

Telegrama de Melilla. El ministro de la Guerra recibió anoche un telegrama del comandante general de Melilla.

Se sabe que el estado es satisfactorio. Se relaciona esto con la visita del general Luque a aquella plaza.

La Cámara de Comercio de este corte ha dirigido un escrito al director del Tesoro contestando a la real orden de 10 de agosto en la que se solicitaban datos acerca de la circulación de moneda legítima.

De Biilbao

La mañana pasó tranquila. Circularon carros guiados por los patronos.

En los muelles las operaciones de carga y descarga se hallaban paralizadas.

De San Sebastián. El ministro de Estado conferenció con los embajadores de Francia y Rusia y con el encargado de Negocios del Brasil.

El rey estuvo en el ministerio de jornada para enterarse de las noticias que se habían recibido.

El Sr. García Prieto almorzó hoy en Zarauz.

El Sr. Canalejas ha desmentido que haya admitido la dimisión al gobernador civil de Vizcaya.

Acostumbro—ha dicho—a sostener a las autoridades, aunque no gusten a mis amigos.

Nos ha hablado de las malas impresiones que recibe de Bilbao, para donde marchan 50 guardias civiles de caballería.

Ha conferenciado con el capitán general para disponer el envío de fuerzas de caballería del Ejército.

Getzaleón oficial

Madrid 5, 17-13. 4 por 100 interior sin res. 84 05

6 por 100 interior 84 10

4 por 100 interior sin res. 84 00

Americanas 5 por 100. 101 10

Amortizable (nueva). 94 80

Banco de España. 449 50

Tasas de Bolsa. 268 00

Cambios París. 8 60

Cambios Londres. 27 41

GASTROFILLO

Del Dr. Greus Unico preparado para la curación radical de las enfermedades del ESTOMAGO y del aparato digestivo, 25 años de éxito.

Este producto se expone en todas las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la plaza de Santa Catalina, 4, y en el laboratorio Peris y Valero, antes Paz, letra N, Valencia.

IMPOTENCIA DEBILIDAD SEXUAL, ESTERILIDAD. Curación rápida con la antigua y renombrada POMADA FORTIFICANTE, de Rodriguez de los Rios. Efectiva y produce efecto maravilloso a la primera fricción. Días de descanso, en las principales farmacias y droguerías, va por correo. De venta en Valencia, señores Hijos de Blas Cuesta.

Servicio de la Compañía Trasatlántica

Lineas de New-York, Cuba y México
El día 16 de agosto saldrá de Barcelona, el 20 de Málaga y el 20 de Oádiz.
El vapor **MONTERRAT** directamente para New-York, Habana y Veracruz.
Linea de Venezuela-Cuba
El día 10 de septiembre saldrá de Barcelona, el 14 de VALENCIA, el 18 de Málaga y el 18 de Oádiz.
El vapor **MANUEL CALVO** directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico, Puerto de Plata, Cabaña, Puerto-Lombra y Colón, de donde saldrá el vapor el 18 de cada mes para Bahama, Caracas, Puerto-Caballo y La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico, con transbordo en el Marañón. Combien por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para tres puertos admiten pasaje y carga con billetes y equipajes de costumbre.
Cambio para Maracaibo y Cero, con transbordo en Orizaba y para Zamak, Gárdano y Trinidad, con transbordo en Puerto-Caballo.
Linea de Filipinas
El día 2 de septiembre saldrá de Barcelona, el 6 de VALENCIA y el 10 de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias.
El vapor **C. DE EIZAGUIRRE** directamente para Manila, Cebu, Colombo, Singapur, Ho Ho y Manila, sirviendo por transbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.
Linea de Buenos-Aires
El día 2 de septiembre saldrá de Barcelona, el 6 de Málaga y el 7 de Oádiz.
El vapor **P. DE SARATEGUI** directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
Linea de Canarias, Fernando Fco
El día 2 de septiembre saldrá de Barcelona, el 6 de VALENCIA, el 10 de Oádiz y el 10 de Oádiz.
El vapor **SAN FRANCISCO** para los puertos de Tanger, Ombayasa y Marrakech, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, Costa Occidental de África y Golfo de Guinea y Fernando Fco.
Nota. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Reservas convenientes por embarcación de lujo. Rehechos por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus vapores.
AVISOS IMPORTANTES.—Robinas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 25 por 100 en los fletes de determinados artículos de acuerdo con las últimas disposiciones para el servicio de Comunicaciones Marítimas.
Servicios comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los marcueros que les sean encargados y de la colocación de los artículos que van, como cuando, desean los exportadores.
Linea de Cuba y México
El día 17 de septiembre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Oporto.
El vapor **ALFONSO XIII** directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Ocho Rios y Santiago, con transbordo en Habana, al vapor de la línea de Venezuela-Columbia. Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para embarques de lujo.
Para más informes dirigirse al agente consignatario en Valencia, M. Mangiano, Barón de Vallvert, San Vicente 187, principal. Teléfono 339.—En el Grao, informará D. Juan Bautista Llovet, Contramaestre, 15.

Banco Hipotecario de España

Préstamos al 4 y 5 por ciento de interés anual sobre fianzas rústicas y urbanas. Duración de los préstamos, de 5 a 50 años.
Las prestaciones tienen siempre la facilidad de devolver el préstamo, todo o parte cuando más lo convenga.
Agentes: Genito Altet, calle del Mar, 57, Valencia

MELLIN'S FOOD

FOR INFANTS AND INVALIDS

ALIMENTO DE MELLIN PARA NIÑOS Y ENFERMOS

Premiado con Medalla de Oro en la Exposición Universal de París de 1900 y con el Gran Premio de Honor en la Exposición de San Luis de los Estados Unidos.

El Alimento de Mellin (Mellin's Food), es el mejor reconstituyente que pueda darse a los niños y personas débiles. Como auxiliar de la lactancia, se aconseja una cucharadita disuelta en una cucharada de agua hervida inmediatamente antes de dar el pecho al niño; cuando éste tenga un mes, se le dará dos cucharaditas en medio biberón de leche de vaca, hervida. Para aumentar la leche de las madres o nodrizas, se disolverá una cucharada grande por copa de leche caliente, tres veces al día.
En la convalecencia de todas las enfermedades se aconseja una cucharada grande en cada taza de leche, cuatro veces al día.

Véndese en Valencia en la Farmacia del Dr. Ferreras, Mercado, n.º 78

Fábrica de PERSIANAS de Joaquín Navarro
Con patente de invención, se construyen de todos estilos y en todas las plazas de Miraflores, 4

Sellos
Se encuentran SIN IMPORTAR LA CANTIDAD, toda clase de sellos postales, letas, y sellos de correo, a los mejores precios.
Horas: de 9 a 12, de 2 a 5, y de 7 a 9.
NOTA. Atendiendo a que se han vendido copiosamente a casa de los señores vendedores que así lo producen.

NO MÁS COCIDO!

EL CALDO MAGGI EN CUBITOS MAGGI

proporciona instantáneamente y con sólo echar encima agua caliente, un caldo exquisito. No hay, pues, porque quedarse horas al calor del fogón, y la carne, en vez de ser cocida, será más sabrosa asada. El caldo obtenido con los Cubitos MAGGI sirve, como el casero, para preparar sopas con pastas, arroz, etc., para guisar legumbres, sazonar salsas, etc.

Proveerse antes de salir al campo!

El caldo MAGGI ha sido analizado por los Laboratorios Municipales de Madrid, Barcelona, Valencia, etcétera, y por muchas eminencias científicas y médicas españolas y extranjeras; exigir, pues, siempre el nombre MAGGI y la marca "Cruz-Estrella"

Un Cubito da un plato de caldo



EL LIQUIDO AMOR DE REPUTACION UNIVERSAL, ES EL MAS PERFECTO QUE SE CONOCE HOY DIA PARA LIMPIAR METALES. UNA SOLA GOTTA ES SUFICIENTE PARA DEJAR COMO NUEVO CUALQUIER OBJETO DE METAL POR SUCIO QUE SEA.

Muestras gratuitas se entregan en los depósitos siguientes:
Señores G. Constat y Compañía.—Sres. B. Abascal y Compañía.—Señores Hijos de Blas Cuesta.—Señores Lizondo Dolz y Compañía. Unico representante en España J. Pedret Garriga, Cortes, 702, BARCELONA.

CALLOS Y BUREZAS

de los pies. Cura segura y radicalmente a los cinco días de usar el Callicida Abras Xifra

A la primera aplicación cesa el dolor. Es fácil y cómodo. No duele al marchar. Véndese en frascos sencillos e instrucciones a UNA peseta. ARGENTOLA, 18 FARMACIA, MADRID. Advertimos que se expenden multitud de imitaciones y falsificaciones de nuestro CALICIDA. FIDARSE SIEMPRE EN LA MARCA DE LAS BERRIAS Y ACOMPAÑADAS, EXIGIENDO EL NOMBRE ABRAS XIFRA. Véndese en Valencia en todas las Farmacias y Droguerías.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Las dispepsias, gastralgias y sus efectos, como: vómitos, indigestiones, pesados, eructos, dolor de cintura, pecho y espalda, amargor de boca y estreñimiento a diarrea, etc., desaparecen dando las primeras dosis del tan justamente reputado.

o Polvo del Dr. Kuntz, pues millares de enfermos que primero recurrieron a otros tratamientos baratos, al fin terminan por usarlo, sintiendo no haber empezado por este acreditado preparado.

De venta en todas las farmacias y droguerías. Depósito: J. Uriach y C, Barcelona.

Traspaso

Se cede en traspaso un magnífico local propio para escritorio particular, oficinas técnicas, etc.

Está constituido por tres salas espaciosas, vestíbulo, un pequeño almacén y retrete, todo en planta baja.

El mobiliario es magnífico, sin constituir lujo.

Hay alumbro eléctrico y tiene servicio de agua.

Se traspasa en muy buenas condiciones, dado el inmejorable punto en que se halla situado, plaza Emilio Castelar, 14, esquina a la calle de la Sangre, que es sin duda el mejor de Valencia.

En el mismo local se informará sobre las condiciones del traspaso.

Las Esquelas Mortuorias

EN ADMISION EN "La Correspondencia de Valencia"

hasta las 6 de la tarde

ORO Pozos artesianos (Sondeos en general)

Hay dispuestas máquinas perforadoras para grandes y pequeños sondeos en toda clase de terrenos y paises.
Dirigirse a Metall y Cabedo, constructores de pozos, Borrull, 26.

En Marchalones a la bajada de San José, 16, se alquila un piso principal, por módico precio; es bastante espacioso y quedará vacío estos días; las llaves están en casa el señor Viscaró, al lado de la Iglesia.

Se vende
finca rústica de secano, con casa para el propietario y habitación para el casero, próxima a la capital, forma parte de dicha finca un extenso y hermoso pinar. Dada razón para ir a visitar de 11 a 12. Está situada, plaza de Mariana Bonillars.

Para industria
Se ofrece a venderse en economía una casa de construcción a la moderna, en un punto distante de la capital, media hora en tranvía. Está situada en el mismo extremo del pueblo y junto a la carretera, con puerta a dos calles y está aproximadamente 1.000 palmos y está para montar una fábrica de azúcar de 5.000 palmos. Aproximadamente 1.000 palmos para jarales y para montar una fábrica de azúcar de 5.000 palmos. Dirigirse de ocho a diez de la mañana a Paseo de Zaragoza, 11, tercero izquierda (junto al Bazar Giner).

Propietarios
Caballero con 51 años de edad, toda clase de garantías y desempeñando un buen cargo, se ofrece para administrador de fincas en esta.
Dirigirse a lista de Correos, cédula número 55.828.

Químicos y otros
Se venden una máquina de 100 caballos y dos salidas de servicios de 250 caballos en estado de reparación de perfección cada una. Precio a muy buen estado. Alameda de Iboris, camino del Grao.

Carruajes de lujo

AVISO
Compra y venta de toda clase de carruajes de lujo. También se cambian toda clase de vehículos, Automóviles, Camión de Buzas, auto de Huerto Santos, junto los Niños de San Vicente.

Viuda
Entendida manejo de casa, se ofrece servir señores solos. Razón: Argobalad Mayor, 26, principal derecha; de 9 a 11.

GANGA
En el cercano y pintoresco pueblo de Benimamet, se vende una magnífica y espaciosa casa-cueva chalet, con gran jardín plantado de árboles frutales, cercado de verja de hierro y muy próximo a la estación del ferro-carril.
Consta de tres dormitorios muy espaciosos, de dos cocinas, una de ellas de invierno, comedor, bodega y otras dependencias.
Además tiene balsa para regar el huerto y pozo con riquísima y abundante agua potable.
También se vende un solar en Burjasot, en la calle de Pilar Martí, antes Primavera, que tiene setenta y un palmos y medio de fachada por ciento treinta de profundidad, junto al paso del tranvía y al apeadero del ferro-carril.
Razón: calle de Miñana, número 3, bajo.

Planta baja
Se alquila espacio local, propio para negocio, situado en la calle de Valencia, número 11. Razon en la periferia de la misma casa.

Alquileres
Se alquila un principal, con entrada para despacho, escritorio, porche y patio, situado en la calle de Valencia, número 11. Razon en la periferia de la misma casa.

Nodrizas
Se alquila un principal, con entrada para despacho, escritorio, porche y patio, situado en la calle de Valencia, número 11. Razon en la periferia de la misma casa.

Pérdida
Quien se haya encontrado o encontrado, en uno de los tranvías del Grao, que se ha dejado abandonado en la plaza de la Reina, que contiene un billete de 100 pesetas, plata, una moneda y un abanico, se sirva presentarse en la Isla de Cuba, plaza Reina, y se le dará gratificación.

FABRICA
de Paños
Se alquila un principal, con entrada para despacho, escritorio, porche y patio, situado en la calle de Valencia, número 11. Razon en la periferia de la misma casa.

ORO Y PLATA
Se compran alhajas y otros objetos de oro y plata, mandados, joyas, etc. Se dan al contado y se aceptan al plazos. Se compran al contado y se aceptan al plazos. Se compran al contado y se aceptan al plazos.

PRECEPTOS HIGIENICOS
Embarazo, Parto y Puérperio
Por el Dr. D. F. VIDAL SOLANES

AGUA LANGLIN
Perfecto preparado para devolver al cabello su color natural. Sin mas trabajo que el que produce el de pelarse, van desapareciendo las canas sin que nada por mucho que se fije, conozca el cambio de color.
En la Peluquería Muebra, Avellanas, principal, se practican aplicaciones de esta excelente producto, para que el público se convenga de su magnífico resultado.
De venta en las principales perfumerías y droguerías.
Precio 4 pesetas franco.